



## Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo, 14 de Diciembre de 1939.—«AÑO DE LA VICTORIA»  
Número 15

### Información Nacional y Extranjera

#### De Madrid

**En Enero se celebrará en Madrid el 4º Consejo Nacional de la Sección Femenina Falange**

MADRID, 13.—En los primeros días de Enero, se celebrará en la Capital de España, el 4º Consejo Nacional de la Sección femenina de Falange en el que se tratará principalmente de la misión que sobre las mujeres de España tiene la Sección Femenina.

#### Nombramientos de Embajadores

MADRID, 13.—El Boletín Oficial del Estado, publica hoy los siguientes decretos de Ministerio de Asuntos Exteriores: Decretando en el cargo de Embajador y nombrandolo con esta categoría cerca del Presidente del Perú, a D. Pablo de Churrua, actual Ministro Plenipotenciario en Berna. Otro nombrando Embajador de España cerca del Presidente de los Estados Unidos del Brasil, a D. Raimundo Fernandez Cuesta. Otros nombrando embajador de España, cerca del Presidente de la República de Chile, a D. Juan Ignacio Luca de Tena.

**El Tunel más largo de España fué inaugurado el martes**

MADRID, 13.—El Ministro de Obras Públicas Alfonso Hoef inauguró el martes el tunel más largo de España cerca de Podornello. El tunel

se encuentra en la línea de ferrocarril Zamora-La Coruña, tiene de largo 7 kms.

#### Actos en las ruinas del Alcazar

MADRID, 13.—El día 17 de Octubre tendrá lugar en las ruinas del Alcazar de Toledo un emocionante acto en el cual los 92 supervivientes que en el año 1910 estudiaron en la Academia constituyendo la 17 promoción, renovarán el juramento de fidelidad a la Bandera, haciéndolo con la misma enseña y con igual fervor que en aquel entonces. La promoción está compuesta por generales Jefes y Oficiales de las distintas Armas, de los cuerpos de Ejército. A las 11'30 de la mañana formarán en dicho lugar en dos secciones como en su época de cadetes, y los mandará el Excmo. Sr. General Sainz de Buruaga, Gobernador General de Madrid, y el Coronel de Infantería, Caballero Mutilado, D. Antonio Perbot. El juramento lo tomará de todos los presentes el Excmo. Sr. Ministro Secretario del Partido, General Muñoz Grande, y portará la Bandera un Comandante de Estado Mayor. Se dirá una Misa en memoria de los Caidos de la promoción. Se visitarán también los lugares de la heroica epopeya del Alcazar en la que estuvieron dos de los pertenecientes a la promoción: el coronel de Infantería Sr. Cadena, y el coronel de la Guardia Civil, Sr. Rodriguez Riva.

**Se reúne el Consistorio con asistencia de 24 cardenales**

ROMA, 13.—Con asistencia de 24 cardenales se reunió el lunes el Consistorio Secreto del Vaticano. Como se dice en los círculos allegado al Vaticano, el Papa no pronunció discurso básico alguno; ante la reunión constituida en su mayor parte por cardenales Curiales. El consistorio pronunció primero el nombramiento del Cardenal Lauri, como Camarlengo de la Iglesia apostólica romana.

**Sobre el eclipse del primero de Octubre del año próximo**

TOKIO, 13.—La expedición de astrónomos japoneses se dirigirá a Pernambuco para presenciar el eclipse del 1º de Octubre del año venidero. La expedición la dirige el Dr. Kazukiyo Camamoto. El eclipse durará 4 minutos 53 segundos. Y Pernambuco será el mejor sitio para la observación del eclipse.

**Decreto francés sobre comercio de materias primas**

GINEBRA, 13.—"Journal Officiel" publica un decreto disponiendo que de acuerdo con el Ministerio de Exteriores el comercio de todas las materias primas y mercancías importantes para la industria de armamentos y economía nacional se importarán de Francia, a tarifa mínima.

# La guerra anglo-francesa-alemana

## Comunicado del almirantazgo inglés

AMSTERDAM, 12.—De Londres se comunica que el Almirantazgo inglés ha dado el siguiente comunicado:

El Almirantazgo lamenta tener que comunicar que ayer al mediodía se hundió a consecuencia de la explosión de una mina el buscaminas de la Real Marina, "Ray, of hope". Resultaron muertos 4 tripulantes, y 5 desaparecieron.

\*  
\*\*

AMSTERDAM, 13.—Un comunicado oficial inglés dado a conocer el lunes al mediodía dice lo siguiente: "Los siguientes cuatro vapores no han llegado todavía a su destino hace tiempo, y pueden considerarse como perdidos: "Ashlea" de 4.222 tons y "Newton Bæch" de 4.651 tons, el "Huntsman" de 9.196 toneladas el "Trevanion" de 5.292 tons. Por lo tanto son cuatro vapores de navegación de altura ingleses con un total de 22.368 toneladas las que ha perdido Inglaterra.

## Parte de guerra alemán

BERLIN, 12.—El Alto mando de las fuerzas militares alemanas, comunica "Entre la selva del Palatinado, hubo en varios lugares del frente algún tiroteo de hostigación por parte de artillería. En los restantes el día transcurrió tranquilo en todo el frente occidental. En la desembocadura occidental del Canal de la Mancha, fueron hundidos dos buques tanques ingleses, con un total de 18.000 toneladas.

\*  
\*\*

BERLIN, 13.—El alto mando alemán comunica: al este del Mosela leve fuego de hostigación sobre las avanzadillas, La aviación efectuó diversos vuelos de reconocimiento contra la Gran Bretaña.

## Parte de guerra francés

PARIS, 13.—El parte de guerra francés por la noche dice "Actividad de las patrullas en diversos puntos del frente.

## Dice Transocean

BERLIN, 12.—Respecto al parte oficial de guerra se comunica a Transocean de fuente competente lo siguiente: "Aparte del acostumbrado fuego de hostigación citada en el parte poco hay que formar del frente occidental. Hubo tiroteo de alarma durante la noche en "Apach y diversos disparos de ametralladoras en las cercanías de Kehl, así como en la desembocadura del Canal Leopoldo, que fueron breves interrupciones sin importancia, transcurriendo el día normal. La guerra gravitó ayer también sobre todos en

los mares. En el mar del Norte fueron hundidos un vapor danés; uno Noruego y tres ingleses. Un submarino que regreso a su base, dió parte de haber hundido 26.000 toneladas.

## En Londres se efectuó consejo privado

LONDRES, 12.—Se efectuó reunión del Consejo privado, presidido por el Rey, aprobándose una orden en la que prohíbe revelar los asuntos que deban ser tratado en debate de la sesión secreta del Parlamento el 13 del corriente. "Daily Herald" anuncia que Hitler, trató de detener las operaciones militares de Rusia en Finlandia, sugiriendo a Molotow entablar negociaciones de paz con Finlandia, pero este se negó.

# Del conflicto Ruso-Finlandés

## Los combates Rusos-Finlandeses se desarrollan más allá del círculo Polar

HELSINKI, 13.—Por noticias llegadas el lunes por la mañana del frente ruso finlandés se deduce que en Laponia septentrional, es donde se lucha mas encarnizadamente. Los rusos, han recibido en este sector en los días pasados considerables refuerzos, suponiéndose que el proposito de los rusos, sera cortar las comunicaciones entre Finlandia y la vecina Suecia. Los principales combates, siguen librándose en torno Salmijaervi y Petsamo. Esta última estaría todavía defendida por los finlandeses. Las tropas rusas son auxiliadas por la aviación en ambos bandos, se han registrado cantidad muy considerable de bajas. Los servicios sanitarios eran muy deficientes, permaneciendo los heridos en los campos de batalla hasta morir de frío. Como los combates se extendieron mas allá del círculo polar se trata de la guerra mas septentrional librada en el mundo. En Laponia, se evacuaron ya antes de las hostilidades alrededor de 15 mil personas por las autoridades finlandesas, llevándose parte a las inmediaciones de la frontera sueca. Como la evacuación no estuvo aun terminada al estallar el conflicto los fugitivos se vieron muchas veces detenidos por los caminos bloqueados por los transportes militares. Las informaciones que hablan

de tiroteo a los fugitivos por los aviones rusos son desmentidas por el Gobernador General de Laponia. Entre las 3 mil personas evacuadas de Petsamo, solo una resultó herida por un casco de granada. Problema muy difícil fué también la concentración de rebaños de renos para que no cayeran en manos de los rusos. Centenares de lapones se dedicaron a esta faena, logrando transportar este ganado tan imprescindible en dichos parajes hacia regiones mas seguras. Con eso se aseguraron no menos que cuatro millones de carne de reno para la población de finlandia. En Salla los rusos emplearon tanques y carros blindados sin embargo avanzan lentamente sobre un terreno difícil teniendo que limitarse a circular por las carreteras, aunque la nieve no pasa de mas de medio metro de altura.

## Comunicado finlandés

HELSINKI, 13.—Hangoe sufrió el domingo los ataques aéreos rusos, como se supo el lunes, después de restablecerse las comunicaciones telefónicas interrumpidas entre Helsinki y Hangoe. La primera vez que sonaron las sirenas a las 12 del mediodía apareciendo sobre la población una escuadrilla de grandes aviones de bombardeo rusos que lanzaron al espacio en pocos minutos 50 bombas. Estas cau-

saron daños sobre todo en el malecón del puerto y fortificaciones. Media hora después se repitió la alarma. Después de lanzar los rusos unas cuantas bombas que cayeron la mayor parte en el agua se retiraron los aviones.

### Noticias falsas, según informa la central finlandesa

HELSINKI, 13.—Noticias extranjeras pretendía que Finlandia había recibido armamento extranjero sobre todo por parte de Alemania, han sido calificadas de falsas, por la central finlandesa de informaciones.

### El lunes a las 11 comenzó la sesión inaugural

GINEBRA, 13.—El lunes a las 11 comienza la sesión inaugural de la Sociedad de las Naciones. Se supone que las sesiones durarán hasta el viernes.

### El Delegado Belga Carton de Wiart abre la sesión plenaria de la Sociedad de las Naciones

GINEBRA, 13.—En substitución del representante de Rusia que no compareció el Delegado Belga, Carton de Wiart abrió el lunes por la mañana la vigésima sesión plenaria de la Sociedad de las Naciones en cuya orden del día figura el conflicto ruso-finlandés. No han acudido 13 representantes de los estados miembros de la Liga. Los periodistas pudieron instalarse en la tribunas y la policía adoptó amplias medidas ante el palacio para impedir manifestaciones. En su discurso inaugural Carton de Wiart, renunció a exponer política retrospectiva subrayando la necesidad de trabajar con sencillez y rapidez y propuso se simplificaran las formalidades de la Sesión. Después de corta interrupción para examinar los poderes se eligió al noruego Ambro, como Presidente de la vigésima Asamblea general. En su discurso dijo que la Unión soviética practica política inconciliable con fines que la sociedad de las Naciones, y declaró que la Asamblea se ha reunido por un estado miembro víctima de una agresión contra la cual se defiende. La Sociedad de las Naciones, fue precisamente fundada para deliberar sobre las agresiones y guerras. La Sociedad de las Naciones de 1.939, debe ser el punto de partida de un nuevo período de colaboraciones. La Sociedad se reúne en un momento en que un miembro ha sido asesinado. El lunes por la mañana

se decidió la expulsión de la Unión Soviética de la Sociedad de las Naciones. Los círculos ginebrinos opinan que Francia e Inglaterra se decidieron definitivamente por la expulsión, después que los estados de Oslo, especialmente Suecia y Noruega la apoyaron. Respecto a los procedimientos a seguir supone que se constituirá un nuevo consejo donde carecerán de voto los Estados Bálticos, y amigos de Rusia, de modo que ningún estado votará en contra de la exclusión,

### El lunes por la tarde se reunió de nuevo la Liga

GINEBRA, 13.—La asamblea de la Liga de las Naciones se reunió nuevamente el lunes por la tarde manifestando el Presidente Ambro, que todos los miembros de la Liga de las Naciones, deben estar preparados de día y de noche para que la Liga de las Naciones, pueda actuar sin dilación inmediatamente a la llegada de la contención rusa, al llamamiento de la suspensión de las hostilidades fino-rusas.

### Discurso de Holsti

GINEBRA, 13.—En la reunión de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, pronunció un discurso el delegado de Finlandia Holsti, y se refirió a la conducta que siguió Rusia, ante las agresiones, las cuales la criticó duramente en diversas sesiones del Consejo de las Naciones, y agregó que Rusia en las últimas semanas, sembró la muerte en el pueblo finlandés que es solidario del Gobierno, agregando que es vano que los soviets hayan pretendido apagar la voz de Finlandia pues el pueblo finlandés se bate por su existencia e ideales políticos tan elevados como los de muchos otros pueblos. Finalizado el discurso se designó la comisión de 13 miembros encargada de examinar el requerimiento de Finlandia, y esta comisión se reunió inmediatamente resolviendo por unanimidad invitar al Gobierno ruso a manifestar antes de mañana por la noche si está dispuesto a cesar en sus hostilidades contra Finlandia, o entablar negociaciones con la misma.

### Los círculos informados opinan son indicados, los delegados de Bolivia y Noruega para la Presidencia de la Sesión plenaria inaugural de la Liga

GINEBRA, 13.—Los círculos infor-

mados ginebrinos, opinan que los dos países que son indicados para la Presidencia de la Sesión plenaria inaugural de la Sociedad de las Naciones, que se celebrará el lunes por la mañana, son Bolivia con el Delegado, Costa du Rels y Noruega con el delegado Hambro. Respecto al procedimiento se ha sabido que después de la elección del Presidente, el delegado finlandés expondrá su punto de vista, constituyéndose en seguida una Asamblea en comisión general, que como se sabe celebra las sesiones secretas. El sistema que se ha adoptado para que puedan por lo menos exponer su punto de vista los estados neutrales que públicamente jamás hablarían contra Rusia. En diferentes declaraciones officiosas, Holanda dió a conocer que se distanciará de cualquier medida o practica contra la Unión soviética, pero las delegaciones de los Estados Nórdicos y Bálticos, y del sureste europeo, han dicho claramente en las conversaciones informativas habidas el domingo por la noche, que en ningún caso votarán contra Rusia. En consecuencia los círculos de la sociedad de las Naciones, no dudan que la comisión general se ocupe de la moción finlandesa y no podrá tomar resolución de expulsión contra Unión Soviética. Se afirma que la Comisión la compondrán 15 miembros de la Sociedad entre ellos, Francia, Inglaterra Suecia Noruega Bolovia, Uruguay y la Argentina. Los círculos anti-rusos ginebrinos, confían en ulterior resolución del Consejo de la Sociedad, el cual empero el sábado en su incapacidad no supo hacer otra cosa que entregar la moción finlandesa a la Asamblea de la Sociedad. Produce desconcierto el que el lunes, por la mañana la prensa francesa e inglesa, recomiendan a los Gobiernos occidentales, adopten severa actitud contra Rusia. Se cree que la delegación francesa, votara por la expulsión de Rusia, pero los círculos ginebrinos, consideran para Francia muy fácil defender este punto de vista, puesto que saben que existen pocas posibilidades para que el Consejo de la Sociedad adopte tal posición. El periódico ginebrino "Suisse" analiza todas las conversaciones obtenidas el domingo, llegando a la resolución de que se llevará a condenar platónicamente la política soviética. El periódico expone muy ceteramente la opinión general de los círculos de la Sociedad, que rechazan las formas draconianas que recomienda la prensa francesa.

**VENDO**  
bosque desboscado hace  
ocho años, junto con la finca  
Compañía Colonial Basile.  
Extensión 40 H.

**RAZON CALATAYUD**

### Opinión de las potencias nórdicas neutrales

COPENHAGUE, 13.—La opinión de las potencias neutrales nórdicas ante las actuales deliberaciones en Ginebra puede considerarse reflejada en la prensa del martes que coincide negando acuerdos de toda importancia práctica, manifestándose el deseo en el gremio ginebrino que no cree para los neutrales con acuerdos irreales una situación aún más difícil. El diario "Nacional Tidende" por ejemplo, opina que el grupo de los Estados de Oslo, supo aprender la lección de las sanciones contra Italia. Desde entonces dichas naciones presentaron tantas reservas contra el artículo 16 del pacto de las naciones, que de hecho negaban todo compromiso práctico. La exclusión de Rusia de la Liga, como los exigía la Argentina no sería de ninguna utilidad para Finlandia. "Es imposible esperar que Finlandia pudiera recibir algún auxilio eficaz por parte de Ginebra. Todas las ideas debían concentrarse en el deseo de que dicho gremio no causará mayores daños", declara el citado periódico.

### 20 aviones de caza y 60.000 caretas antiguas para el ejército finlandés

BRUSELAS, 13.—Un informe de la Embajada inglesa en Bruselas confirma un envío inglés de 20 aviones de caza y aproximadamente 60.000 caretas antiguas para el ejército finlandés. El informe agrega que los círculos competentes ingleses admiten que esta ayuda está dirigida contra Rusia.

### La Reorganización del Gobierno Sueco se realizará el martes

ESTOCOLMO, 13.—El martes se realizará la reorganización del Gobierno sueco. Se confirma oficialmente la renuncia del Ministro de Exteriores Sandler. El Ministro Presidente Hansson, formará el nuevo Gabinete que será integrado por los siguientes nuevos Ministros: Moeller, será Ministro social; actual Ministro sueco en Noruega Guenther, que se encargará probablemente del Ministerio de Exteriores. Como futuro Ministro de Exteriores se ha nombrado también al

Ministro sueco de Copenhague varon Von Hamilton. No entrarán en el nuevo Gabinete hasta ahora el Ministro de Iglesias, en Gberg, Ministro Social Forslun, Ministro de Comunicaciones Strindlund.

### Información de Transocean

GINEBRA, 13.—Información del corresponsal de Transocean, Albert Curtius en el ir y venir de opiniones en los debates de los círculos ginebrinos, se declara el martes por la mañana que a partir del lunes ya puede registrarse el nuevo cambio en la actitud de los neutrales, después de las negociaciones de las potencias occidentales con ellos en sentido a la disposición inglesa sobre la expulsión de Rusia de la Liga, mas bien ha resultado debilitado. Los círculos allegados a la delegación inglesa, recalcan deliberadamente que "neutralmente había que emprender algo contra el soviét". La versión oficial de la delegación inglesa era consejo de la Liga lograda la resolución condenando a la política rusa frente a Finlandia. Si ciertos países insistieran en la exclusión del soviét, la delegación inglesa al fin también votaría esta fórmula. Los círculos de la Liga aseguran que esta postura flexible inglesa, podría adquirir importancia en futuras discusiones en cuanto era posible imaginarse que Inglaterra ejercía presión y no hiciera públicamente sobre aquellas naciones que recababan la expulsión rusa y lo que sería demostración de la política de compromiso inglesa. Dichos círculos después de la entrevista del Subsecretario inglés Butler, con el Jefe de la Delegación francesa, Paul Boncour, tienen firme la creencia de que las potencias verían la exclusión mejor método de evitar compromisos que emanarían de otro modo en el pacto de las naciones, por ejemplo las sanciones. Ni Francia, ni Inglaterra, ni la mayoría de los neutrales, piensan aplicar seriamente dichos compromisos. Si por ejemplo el pacto de las Naciones, prevee una exclusión por motivos ahora en debate obligaría a la ruptura de las relaciones diplomáticas entre los miembros de la Liga y el Estado excluido, y no dudan los círculos de la Liga, ni Francia ni Inglaterra que se llegara a tanto. Los rumores sobre este particular, publicados en la prensa de Londres y París, se califican de verdaderas maniobras de propaganda premeditada.

La finalidad inmediata de las potencias occidentales en Ginebra se define en las versiones siguientes: primero, exclusión del soviét de la Liga de Na-

ciones, si tal medida pudiera llevarse a cabo sin radio, y con celeridad. Segundo.—Condenación de la política rusa frente a Finlandia, en todos los casos. Quizás se dé por satisfecho con esta sola resolución en el caso de que la exclusión de Rusia surtiera efectos, precisamente se pretende evitar en Londres y París, si Moscú por ejemplo amenazara romper las negociaciones diplomáticas con Londres y París en el caso de ser excluida de la Liga, se podría esperar que Inglaterra haría lo posible para evitar la exclusión ejerciendo toda clase de presiones sobre ciertos neutrales. Tercero.—Se desea evitar a todo trance las consecuencias que se derivan directa e indirectamente de la exclusión de Rusia. Seguro por ahora es desde luego una cosa: lo que el lunes mañana aun era firme decisión de las potencias en la Liga, o sea, excluir a Rusia, gracias al trabajo intenso de la delegación inglesa, y no es opinión tan concordante y hoy se sienten ya temores por las consecuencias posibles.

### Fallecimiento del gran actor cinematográfico Douglas Fairbank

SANTA MONICA, 13.—El conocido actor de cine Douglas Fairbank ha fallecido víctima de un ataque cerebral.

### Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Jueves día 14 a la misma hora

por última vez la comedia musical

### Vivir para Soñar

Viernes día 15 a la misma hora

ESTRENO EXITO ESTRENO

la grandiosa y divertida película

### LOS DIABLOS DEL AIRE

para el simpatiquísimo James Cagney

Sábado día 16 a la misma hora

por última vez

### El baile del Savoy

Domingo día 17 a las 6.30 de la tarde

por última vez

### POR LA LIBERTAD

y noche a las 10

la divertida comedia

### SU PRIMER AMOR